
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/008/23 

 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Dienstag, 
dem 07.11.2023 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 

 
Beginn:  19:30  Uhr     Ende:  20:30  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 05.09.2023 

 

  
3 Ortsverfügungsmittel: Unterstützung der Grundschule 

Windenreute-Maleck bei den Buskosten für 

Schwimmunterricht 

0187/23 

  

4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

  
6 Fragen von Einwohner_innen  
  

Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 

Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 

Herr Clemens Eckert  

Herr Manuel Kern  
Herr Hans Klemm  

Frau Gabriele Krieger  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  

 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 

Herr Bruno Bösch entschuldigt 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-

schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Keine Fragen 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 05.09.2023 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Keine Einwände 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 3 - Ortsverfügungsmittel: Unterstützung der 
Grundschule Windenreute-Maleck bei den Bus-

kosten für Schwimmunterricht 

0187/23 

 
Protokollvermerk: 

 
Der Betrag wird auf 300 € festgelegt. 

 
 
Beschlussvorschlag: 

 
Der Ortschaftsrat Maleck unterstützt die Grundschule Windenreute-Maleck mit einem 

noch festzulegenden Betrag aus den Ortsverfügungsmitteln zur Sicherstellung des 

Schwimmunterrichtes der 2. Klasse. 

 
 
Beschluss: 

 
 

Der Beschlussempfehlung wird mit dem Betrag von 300 € einstimmig zuge-
stimmt. 

 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 

 



 

- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

Anfragen aus der letzten Sitzung beantwortet.  

 

Anfrage von Herrn Oehmt und OR Krieger bei der Verwaltung vorgetragen. 

  

Info der SWE, dass das Wasserreservoir auf dem Buck aufgelöst wird und künftig die 

Wasserversorgung von Maleck über das Wasserreservoir bei der Domäne Hochburg 

erfolgt. Die Maßnahme ist für 2024 vorgesehen. 

 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

OR Klemm Gibt es zu den E-Ladestationen Zahlen zur Auslastung und wie ist der 

Sachstand zur Versorgung von Maleck. OV wird nachfragen. 

 

OR Mack Nimmt Bezug auf den Presseartikel in der BZ vom 24.10.2023 wonach 30 

Wohnungen in Maleck vorgesehen sind. OV erläutert, dass das statistische Zahlen 

sind und eine Prognose darstellen. Eine Rückfrage beim FB 3 hat dies ergeben. Der 

Statistiker hat alle Baulücken und offenen Flächen in den FNP ermittelt. Flächen im 

FNP und Baulücken, die in privatem Besitz sind, können nur mit oder durch die Eigen-

tümer entwickelt werden. Private landwirtschaftliche Gebäude, die nicht mehr land-

wirtschaftlich genutzt werden, sind nicht damit erfasst. 

 

OR Mösinger Warum wurden die zusätzlichen Fahrradständer wieder abgebaut. OV 

informiert, dass diese nur zum Frühschoppen des Musikvereins installiert wurden. 

 

ORin Krieger zeigt sich enttäuscht über die Haltung und Entwicklung des Radwege-

konzeptes. Der Wunsch der Malecker Bevölkerung eine direkte Radwegeverbindung 

in die Kernstadt entlang der K5138 zu erhalten wird nicht ernsthaft und mit Nachdruck 

verfolgt. Das Vorhaben, alle Ortschaften durch eine direkte Anbindung per Radweg 

an die Kernstadt anzubinden, sieht das vor, aber gilt wohl für Maleck nicht. 

 

OR Eckert Baut die Stadt eine eigenes Fernwärmenetz oder gibt es Planungen in die 

Richtung? Ein Hinweis des Schornsteinfegers gibt ihm Anlass zur Nachfrage. Den 

Zeitpunkt zum Umbau seiner Heizungsanlage (Vorgabe des Schornsteinfegers) hängt 

davon ab, ob die Stadt ein Fernwärmenetz errichtet oder plant.  OV wird sich erkundi-

gen und empfiehlt Herrn Eckert direkt selbst bei der Verwaltung nachzufragen.  
 

 
 
 

 
 

 
 



 

- TOP 6 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Herr Werner Haas: Warum wird seitens der Stadt nicht publiziert, dass eine Fern-

wärmeplanung vorgenommen wird oder auch nicht, wenn das vom Schornsteinfeger 

als Auflage dargestellt wird? 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:30 Uhr. 
 

 
 

 
Schriftführer und Vorsitzender: 
 

 
 

_________________________     
Datum                    Felix Schöchlin   
 

       
          

Die Mitglieder: 
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